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一、本周主要工作情况

（一）工作时间

2019 年 11 月 4 日（周一）—2019 年 11 月 8 日（周五）

（二）工作情况

 项目组本周进入与各业务部门流程图确认阶段，其中：

1.本周已再次提交后勤管理、学生管理、决策管理、采购管理、收支

管理、预决算管理、人事管理（部分），共计 7个业务模块的业务

流程文件，其中工程项目管理流程文件已编制完成，预计下周一发

送至基建处进行确认。

2.本周已收到收支管理、预决算管理、后勤管理、人事管理（部分）

等业务模块的签字确认流程文件。

 截止本周，流程文件确认进度具体如下所示：

肇庆学院内部控制体系建设项目流程图发送及反馈情况统计表

序号 模块名称 流程文件完成情况 流程文件确认情况

1 控制环境 已完成 确认中（部分签字确认）

2 预决算管理 已完成 已确认

3 收支管理 已完成 已确认

4 资产管理 已完成 已确认

5 工程项目管理 已完成 确认中

6 采购管理 已完成 确认中

7 合同管理 已完成 已确认

8 教学管理 已完成 确认中（部分签字确认）

9 科研项目 已完成 已确认

10 人事管理 已完成 确认中（部分签字确认）

11 后勤管理 已完成 已确认

12 学生管理 已完成 已确认

项目组本周分别于周二下午、周三下午前往财务处查看预决算管理、收

支管理相关资料及凭证；于本周五下午分别前往招投标中心、基建处

查看采购管理、工程项目管理相关资料，对上述模块内部控制现状进

行了解，并将相关问题点进行了初步的整理汇总。



//安永项目组/学校内控办：行政楼 508/507 室，电话-2716960，联系人-何牧知、兰丹、王孜婧/梁标、董蕊、卢樱颖//
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 项目组于本周三上午 8:10-8:40、9:00-10:00 分别与吴校长、黄书记

进行访谈，并于 10:10-11:40 参与风险评估阶段成果评议会。

 项目组于周四上午 8:30-9:30，与曾书记就内部控制工作进行简要汇

报，并就学校内控现状及风险管理进行访谈。

 项目组于周五早上 9:00-11:30，进行内部控制建设阶段总结暨流程

编制培训。

二、下周总体工作安排

（一）工作时间

2019 年 11 月 11 日（周一）—2019 年 11 月 15 日（周五）

（二）工作内容

 再次修订并发送人事管理、工程项目管理等模块的流程文件，并与各

部门进行持续沟通，推进流程文件的确认。

 按责任部门拆分风险评估报告，并发送至对应部门进行补充确认。

 查看采购管理、工程项目管理、合同管理等模块的内部控制相关资料，

并对主要问题点进行分析梳理，开展管理诊断报告编写的前期准备

工作。

 依据已确认流程文件，开展《权限指引表》编制工作。

三、协调沟通情况说明

 由学校内控建设办组织协调相关部门的领导与同事开展流程文件的

意见反馈与确认工作。

 由学校内控建设办组织协调相关部门同事进行评价资料准备工作。

 由学校内控建设办组织协调相关部门进行风险评估报告的补充与确

认工作。



//抄送：学校领导、校长助理、党委委员，发至：内控体系建设领导小组成员、各部门和二级学院正副职领导和联络员//
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四、项目建设动态简讯

全面调研学校现状 提升内控建设成效
——开展肇庆学院内控建设工作高层访谈

11 月 7 日-9 日，校党委书记曾桓松，校党委副

书记、主持行政全面工作副校长吴业春，校党委副书

记、纪委书记黄劲松等三位校领导围绕内控建设工作

接受项目建设方的访谈。访谈分为项目组简要工作进

展汇报、受访领导从学校层面和业务领域等谈问题与

设想、互动探讨等三个环节展开。

曾桓松 从学校宏观管理层面切入。他认为，学

校体制机制设计科学性和前瞻性、管理和教学科研人

才资源的管理效能等问题要重点关注。在推动学校高效运行和高质量发展中，制度设计是基

础，执行是关键，因此要激发各级管理干部和教职员工的能动性和行动力。这也是十九届四

中全会提出的治理体系和治理能力现代化的要求。他强调，要强化内部控制体系建设，通过

学校内部组织体系调整、人事制度改革、绩效评价体系构建、人才培养方案优化、资源利用

率和共享度提升等措施，最大程度地调动各方面的积极因素，激发各要素的潜能，实现学校

的转型发展和办学目标。

吴业春 在访谈中指出，要着力于学校人事管理、

财务管理、采购管理、资产管理及信息化建设等相关风

险控制。他认为，学校业务层面的审批权限应适度有序

下放，审批金额标准要适度提高，各职能部门负责人应

有一定自主权并承担相应责任。在采购过程中专家论证

环节，不能仅根据用户的需求来走形式，要完善专家库

建设，充分尊重并发挥专家的专业性、独立性和权威性，真正做到从专业的角度审核把关。

他对内控体系建设提出三点建议：一是学校内控体系建设要从经济活动扩宽到各非经济活动；

二是内控体系建设过程中要贴合学校实际情况，与各个部门保持紧密联系和沟通互动，增强

针对性，提高精准度；三是内控体系建设输出反馈要实现有效提高工作效率，完善管理制度，

优化管理程序。

黄劲松 在访谈中表示，学校内控体系建设要按现代大

学治理体系要求来实施和推进，把完善制度和落实制度有机

联系起来。在依法治校方面，要设计好每年的工作目标、重

点和措施，着力于师生员工的法制教育、纪律教育。在工程

项目管理方面，决策前要做好充分的科学的论证，项目设计

时应召集学校有关部门召开联席会议，促进部门之间的沟通

协调，充分考虑和应对项目建设过程中各种变化因素。

内控建设办认为，通过此次高层访谈，学校内控建设将从全局视角更深层了解各类经济

及业务活动规律和开展状况，有效辨识影响学校内部控制目标实现的各类风险，有助于《风

险数据库》《风险评估报告》等输出成果的不断完善，为下一阶段内控风险全面诊断等工作

扎实推进夯实基础。（撰稿：卢樱颖，摄影：董蕊，审稿：梁标）

图 1：安永项目组访谈学校党委书记曾桓松

图 2：安永项目组访谈学校党委副书记、主持行政
全面工作副校长吴业春

图 3：安永项目组访谈学校党委副
书记、纪委书记黄劲松
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